

# COMMUNIQUÉ

Saint-Denis, dimanche 17 août 2025

## Nouvel incendie criminel d'un bâtiment municipal : la Ville de Saint-Denis dénonce une attaque contre le service public

Cette nuit, vers 1h du matin, une habitante a signalé un départ de feu au niveau du square Pierre de Geyter à Saint-Denis. L'alerte a été donnée via le 3055 et, en lien avec le centre de supervision urbaine, un équipage de la police municipale a été dépêché immédiatement sur place et a constaté des flammes dans l'espace jeunesse De Geyter. La police municipale est donc le premier service d'urgence présent. Les sapeurs-pompiers arrivent quelques minutes après et prennent en charge l'extinction du feu.

Les premiers éléments recueillis par la police judiciaire et scientifique confirment sans ambiguïté **l'origine criminelle de l'incendie** : traces d'intrusion, sciage du portail métallique, saccage, présence d'essence à l'intérieur du bâtiment avec plusieurs départs de feu.

**Grâce à l'intervention rapide des sapeurs-pompiers que nous saluons**, les flammes ont pu être contenues mais une grande partie du bâtiment et des aménagements intérieurs est néanmoins ravagée. Fort heureusement, l'école maternelle des Gueldres, située à proximité immédiate, n'a pas été touchée. Aucun blessé n'est par ailleurs à déplorer.

La Ville déposera plainte dans la journée. Il s'agit du **troisième incendie criminel visant un bâtiment municipal, depuis le début de l'année**, dans un contexte marqué par des évolutions nécessaires du projet de service de la direction de l'adolescence. Le Maire de Saint-Denis a transmis l'ensemble des éléments en sa possession au procureur de la République et au préfet de Seine-Saint-Denis, afin qu'une enquête approfondie et globale soit menée pour faire toute la lumière sur ces actes criminels répétés et traduire les responsables devant la justice.

Depuis deux ans, la municipalité mène en effet un travail de fond pour améliorer le fonctionnement défaillant et marqué par de graves dysfonctionnements de certains espaces jeunesse. **Avec 5,5 millions d'euros consacrés en 2024 au fonctionnement des deux directions jeunesse de la ville (en augmentation de 23% par rapport à 2019), la municipalité entend offrir une qualité de service et de projets pédagogiques et d'émancipation répondant aux attentes des jeunes et des familles dans leur diversité.**

Construit en partie en sous-sol, l'espace jeunesse de Geyter présente de sérieux problèmes bâtimentaires. Son implantation au fond du square le rend peu visible et vulnérable à toutes les dérives. Depuis plusieurs années, sous toutes les municipalités, **ce site a aussi été marqué par des faits graves** : découverte de drogue et d'armes en 2019 dans les faux plafonds, incendie criminel du centre de loisirs attenant des Gueldres en 2022, dans un contexte de narco-trafic, agression violente de deux agents municipaux en 2024 dans les locaux mêmes.

La municipalité travaillait ainsi depuis quelques semaines avec les équipes à réinstaller à l'automne cette structure au sein de la maison de la jeunesse, un site municipal historique et central, situé à 200 m, permettant de bâtir un projet ambitieux et sécurisé pour les adolescents et les agents. Cette orientation avait donné lieu à quelques contestations et un agent a dû être suspendu en juillet pour des pressions et menaces graves sur des collègues et sa hiérarchie.

Malgré cette nouvelle attaque contre la jeunesse et les biens communs, **la municipalité s'organise pour assurer la continuité du service public** avec dès lundi, l'accueil des adolescents dans d'autres structures et le maintien de la programmation estivale hors-les-murs (sorties, séjours...).

Un accompagnement sera proposé aux jeunes et aux agents marqués par la destruction de leur espace et des aménagements et projets construits ensemble.

**La municipalité condamne avec la plus grande fermeté cet incendie criminel, qui constitue une nouvelle atteinte au bien commun et au service public.** Elle exprime son plein soutien aux équipes jeunesse, à la police municipale et aux agents techniques mobilisés dès l'aube pour sécuriser les lieux.

La municipalité poursuivra avec détermination le redressement de la ville et ses projets qualitatifs en faveur de la jeunesse, convaincue que la défense de l'intérêt général doit primer sur les pressions et la violence visant à sauvegarder des intérêts personnels et un système qui se termine.

La municipalité